

**Conferencia de D. José Antonio Pascual (RAE) “¿Merece la pena hacer un diccionario histórico?” (Madrid, CSIC 4 de noviembre de 2005).** — El día 4 de noviembre de 2005 D. José Antonio Pascual, catedrático de la Universidad Carlos III y miembro de la Real Academia Española, impartió una conferencia en el Instituto de la Lengua Española del CSIC en Madrid sobre el nuevo diccionario histórico que está elaborando la Academia. El profesor Pascual esbozó las líneas maestras de este nuevo y ambicioso proyecto que, a lo que parece, será sustancialmente distinto al comenzado (y hoy abandonado) diccionario histórico de 1946. El académico subrayó la importancia de incorporar a este proyecto los avances de la informática y la teoría lingüística reciente, a la vez que defendió la necesidad de adoptar un modelo de gestión que sea capaz de asegurar que la obra llegue a buen término. Pascual estimó aproximadamente en quince años el plazo de ejecución del diccionario y destacó la necesidad de no empecinarse en realizar un “monumento”: el nuevo diccionario no aspira a la perfección, sino a la explicitud; dando cuenta, eso sí, de los problemas existentes en toda su complejidad: lingüística, filológica, lexicográfica, etc. Entre las novedades del proyecto, el profesor Pascual destacó la sustitución ocasional del orden alfabético por una clasificación relacional de las entradas léxicas que preste más atención a la semántica histórica (siguiendo un modelo parecido al diccionario de Corominas-Pascual) y el menor protagonismo de las definiciones. [J. R. M.]